



الخطاب الصحفي Revue de presse



**LA VISITE DE MONSIEUR LE MINISTRE DE
L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE
SCIENTIFIQUE, LE PR ABDELBAKI BENZIANE,
À L'UNIVERSITÉ DE BEJAIA
EN DATE DU 25 JANVIER 2021**

Contacts

Vice Rectorat des Relations Extérieures, la Coopération,
l'Animation, la Communication et les Manifestations Scientifiques

Tel : 00 213 34 816 828

E-mail : vrelex.univbejaia@gmail.com

Site web : www.univ-bejaia.dz

Facebook : www.facebook.com/vr.relex.univbejaia



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR À BÉJAÏA

Un nouveau pôle universitaire inauguré à El Kseur

■ APRÈS beaucoup de retard certes, mais le campus flambant neuf est désormais opérationnel pour accueillir plus de 6 000 étudiants.

■ AREZKI SLIMANI

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Abdelbaki Benziane, a procédé, hier, à l'ouverture du nouveau pôle universitaire de 6 000 places à El Kseur, à 20 km à l'ouest de Béjaïa. Après la phase d'installation des équipements nécessaires à la mise en service du campus, c'était, hier, l'heure de l'inauguration d'un campus qui accueillera les étudiants du département de l'agroalimentaire et au fur et à mesure, il sera érigé en faculté. Tout ceci en relation avec la vocation de la wilaya. Béjaïa est plus que jamais attractive et c'est dans cet environnement que l'université Abderrahmane Mira se développe et prend de l'ampleur, jour après jour, pourvoyeuse de cadres supérieurs. Le produit de formation de l'université est présent dans tous les secteurs de la wilaya et apporte la plus-value attendue à l'économie nationale.

La diversité et la richesse de l'activité économique, au sein de la wilaya, constituent un atout et un paramètre ayant



permis à l'université de développer et d'entretenir une relation de partenariat privilégiée.

Cet environnement favorable est d'un apport précieux à la formation pédagogique et à l'insertion professionnelle des diplômés dans tous les secteurs d'activité et les institutions. Avec l'ouverture de ce nouveau campus, l'université de Béjaïa,

qui comptait quelque 45 000 étudiants, verra son effectif évoluer avec l'ouverture des deux nouveaux campus (Amizour et El Kseur), ses capacités d'accueil globales seront portées à plus de 52 100 places pédagogiques. Si le nouveau campus d'Amizour a débuté officiellement les cours à l'École supérieure d'informa-

tique et des technologies de l'information depuis deux ans, après quatre ans de fermeture, celui d'El Kseur l'est, depuis hier, avec une capacité de 6 000 places pédagogiques. Il est, pour rappel, situé à la périphérie de la commune d'El Kseur, précisément à Berchiche. Il est érigé sur une surface de 13 ha.

Les entrées de ce joyau architectural ont été conçues de manière à procurer un sentiment de sécurité et faciliter les déplacements entre le campus et la résidence universitaire.

Enfin, les espaces pédagogiques qui renferment les amphithéâtres, les salles de cours et les salles de travaux pratiques (laboratoires) sont regroupés en une unité sous forme de U. Auparavant, le ministre a entamé sa visite d'inspection par l'inauguration du plateau technique d'analyses physico-chimiques au niveau du pôle universitaire de Targua Ouzemmour, ainsi qu'un plateau d'analyse, de calcul intensif. Deux centres de recherche qui ont leur poids dans le développement de l'entreprise. C'est, d'ailleurs, dans ce sens que le ministre a insisté sur la nécessité de mettre en relation le monde du développement économique et la recherche universitaire ; de tous les points qu'il a visités, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Abdelbaki Benziane, a plaidé pour une relation effective entre le monde du travail et l'université.

A.S.

EL MOUDJAHID

BÉJAÏA BENZIANE INAUGURE DES STRUCTURES UNIVERSITAIRES

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique Abdelbaki Benziane, a effectué hier une visite d'inspection et de travail où il a visité plusieurs infrastructures pédagogiques et scientifiques relevant de son secteur. Le ministre s'est rendu au pôle universitaire de Targua Ouzemour où il a inauguré le plateau technique d'analyses physico-chimiques ainsi que le plateau technique de calcul intensif. A El Kseur, M. Benziane a inauguré le pôle universitaire 6.000 places pédagogiques du nouveau campus qui sera opérationnel l'année prochaine. Le ministre s'est rendu à Amizour où il a inauguré l'Ecole nationale supérieure des sciences et technologies de l'informatique dont la mission est de contribuer à l'effort national de recherche scientifique et de développement technologique ainsi que la promotion de l'innovation et le transfert technologique. A Bejaia, le ministre accompagné du wali a visité le campus d'Aboudaou où il a étrenné le centre de recherche en langue et culture amazighe comme il a visité le laboratoire d'analyse de la Covid-9. Le ministre a achevé sa visite par une rencontre avec les cadres, professeurs et étudiants de l'université Abderrahmane-Mira où il a écouté leurs préoccupations.

M. Laouer

Horizons



BENZIANE À BEJAÏA

Amélioration de la qualité de la recherche et de l'enseignement

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Abdelbaki Benziane, a effectué, hier, une visite dans la wilaya de Bejaïa, qu'il a consacré aux différents campus de l'Université Abderrahmane-Mira. Sa première halte fut consacrée à celui de Targa-Ouzemour, où il lui a été fait une présentation du plateau technique d'analyses physico-chimiques dédié à la recherche, le centre de calcul intensif et différents projets menés par des chercheurs pour développer des produits, à l'instar de la maison solaire, d'un châssis de scooter pour le compte de l'usine VSM, dans le cadre de ses travaux d'intégration, d'une mini-pelleteuse, d'un respirateur artificiel en collaboration avec Simafe et Edutech, ainsi qu'un gestionnaire de citernes d'eau développé par une équipe de jeunes innovateurs. Le ministre a ensuite inauguré le campus d'El Kseur, qui offre 6.000 places pédagogiques et une résidence de 7.000 lits, et dont le coût s'est élevé à 4 milliards de dinars. Le ministre s'est ensuite dirigé vers le campus d'Amizour, qui abrite pour le moment l'Ecole supérieure des sciences et technologies de l'informatique et du numérique. Ce campus, qui s'étend sur 8 ha, comprend une dizaine d'amphis dont la contenance varie entre 250 et 400 places. Cette Ecole offre des formations dans la data sciences, l'intelligence artificielle, la sécurité et la cybersécurité. Il est attendu qu'une formation doctorale soit ouverte dès l'année prochaine. Au niveau du campus d'Aboudaou, le ministre a consacré son intérêt à la faculté de médecine qui mène différents travaux de recherche dans ses différents laboratoires, notamment en ce qui concerne l'impact des pesticides et des polluants dans certaines pathologies, comme l'autisme et le cancer colorectal, ainsi que le laboratoire dédié au dépistage du coronavirus. Ce laboratoire, qui a réalisé jusque-là plus de 4.200 analyses, a aussi permis la formation de techniciens à la réalisation et la lecture des tests, ainsi qu'à la recherche scientifique sur la Covid-19. Cette visite a également offert au ministre Abdelbaki Benziane l'opportunité de rencontrer les cadres de son secteur qui n'ont pas manqué lors du débat qui a suivi son allocution où il a mis en valeur les progrès de l'Université de Bejaïa et les avancées réalisées par son équipe dans la réforme du système actuel, de lui soumettre plusieurs préoccupations. Certaines consistent en la revendication d'une politique d'encouragement et de soutien aux chercheurs et innovateurs, d'autres relevant de considérations sociales, à l'instar de la centaine de logements qui attendent leur cession, de la revalorisation des salaires pour certaines catégories, ou de bureaucratie qui rebute notamment les étudiants. Le ministre a admis la pertinence des questions posées qui seront traitées dans le cadre de la stratégie adoptée par son département, qui privilégie le dialogue et la concertation, et qui vise à remodeler totalement le système de l'enseignement supérieur, pour une plus grande qualité, des œuvres sociales réformées, une gestion efficace, une ouverture internationale à travers des partenariats gagnant-gagnant.

■ Ouali M.

BEJAIA

L'amélioration de la qualité de l'enseignement à l'université en question

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique, Abdelbaki Benziane, a mis l'accent, lundi au cours d'une visite dans la wilaya de Bejaïa, sur la nécessité d'améliorer la qualité de l'enseignement, de la formation et de la recherche scientifique au sein des universités algériennes, afin de pouvoir relever les défis socio-économiques qui se posent au pays.

«**C'**est une exigence de l'heure» a-t-il souligné lors d'une rencontre d'évaluation avec les responsables et les enseignants de l'université de Béjaïa et des cadres des centres universitaires environnants, notamment Jijel et Bouira, promettant un changement de cap d'ici peu. Le ministre n'a pas manqué, dans ce contexte, de rappeler les efforts consentis dans cet objectif, rebondissant dans son allocution sur le programme stratégique de son département pour venir à bout des contraintes et corriger les insuffisances à l'instar du système LMD qui, à ses yeux, «a atteint ses limites».

Le ministre qui, dans le même sillage, a abordé la coopération internationale, la gouvernance de l'Office des œuvres universitaires qui, de son point de vue, mérite une profonde révision, a tenu à rassurer son auditoire sur la volonté politique du Gouvernement d'accompagner cette dynamique de

réforme, citant parmi les dossiers en chantier, la révision imminente de la loi sur l'orientation du secteur dont la mise en œuvre, dira-t-il, «est de nature à assurer une nouvelle marche organisationnelle de qualité à l'université et de plus forte performance».

M. Benziane qui a passé préalablement en revue plusieurs structures pédagogiques et de recherche de l'université Abderrahmane Mira, en a la certitude, Béjaïa étant pour lui, à ce titre, un exemple de réussite à méditer malgré son âge relativement jeune, étant sortie des limbes seulement en 1983. Désormais, cette université compte 44 000 étudiants, 8 facultés, 37 laboratoires et pas moins d'une cinquantaine de spécialités enseignées. Elle figure au peloton de tête des meilleures universités du pays et du continent se distinguant annuellement avec plus de 500 publications dans des revues scientifiques internationales.

Et tout laisse croire que ces progrès vont aller crescendo avec la mise en service de plusieurs laboratoires ces derniers mois, notamment deux plateaux techniques, l'un d'analyse physico-chimique spécialisé dans différents types de prototypage et l'autre de calcul intensif doté de moyens technologiques de pointe, ainsi qu'un laboratoire de recherche médical spécialisé, entre autres, dans le traitement des cancers et tumeurs sont de nature à relever davantage cette performance.

L'occasion de cette sortie lui a donné l'opportunité de visiter le nouveau campus de la ville d'Amizour à 25 km au sud-ouest de Béjaïa inauguré en septembre 2019 pour y accueillir l'École nationale supérieure en sciences technologiques de l'information et inauguré le nouveau pôle universitaire d'El Kseur, à 25 km également, à l'Ouest de Béjaïa, d'une capacité de 6000 places pédagogiques.

وزير التعليم العالي، عبد الباقي بن زيان : لا بد من تحسين نوعية البحث والتعليم الجامعي



أكد وزير التعليم العالي والبحث العلمي، عبد الباقي بن زيان، الاثنين، أثناء زيارته لولاية بجاية، ضرورة تحسين نوعية التعليم والتكوين والبحث العلمي داخل الجامعات الجزائرية، قصد التصدي للتحديات الاجتماعية والاقتصادية التي يواجهها البلد.

قال الوزير أثناء لقاء تقييمي مع المسؤولين والأساتذة بجامعة بجاية وإطارات المراكز الجامعية المجاورة، لاسيما جيجل والبيورة، «أن هذا الأمر تمليه ضرورات الساعة، واعدت بتغييرات في القريب العاجل.

واستغل الوزير هذه المناسبة بذكر الجهود المبذولة في هذا الاتجاه مشيرا في كلمته إلى البرنامج الاستراتيجي لدايرته الوزارية لأجل التغلب على الصعوبات وتدارك النقائص على غرار نظام ليسانس-ماستر-دكتوراه الذي، بحسب قوله: «أظهر محدوديته».

بعد أن تطرق إلى التعاون الدولي وحوكمة ديوان الخدمات الجامعية التي، بحسب وجهة نظره، تستدعي مراجعة معمقة، طمأن الوزير حضوره بشأن الإرادة السياسية للحكومة في مرافقة ديناميكية الإصلاح.

ذكر في هذا السياق من بين الملفات قيد الدراسة، المراجعة القريبة للقانون التوجيهي الخاص بالقطاع حيث يمكن تنفيذه ضمان مسيرة تنظيمية نوعية

التقنيين، الأول في التحليل الفيزيائي الكيميائي المتخصص في عدة أنواع من النماذج والأخر في الحساب المكثف مزود بالوسائل التكنولوجية الحديثة، وكذا مخبر بحث طبي متخصص في معالجة مرض السرطان والأورام، من شأنها الرفع أكثر من الأداء.

كانت هذه المناسبة فرصة للوزير لزيارة الحرم الجامعي لمدينة أميزور على بعد 25 كلم جنوب غرب بجاية، الذي افتتح في سبتمبر 2019 لاحتضان المدرسة الوطنية العليا لعلوم تكنولوجيات الإعلام وقام بتدشين القطب الجامعي الجديد بالقصر على بعد 25 كلم غرب بجاية، بسعة استيعاب 6000 مقعد بيداغوجي.

جديدة للجامعة وأداء أفضل».

استعرض بن زيان العديد من الهياكل البيداغوجية والبحث لجامعة عبد الرحمان ميرة مشيرا إلى أن جامعة بجاية، تعد مثلا يحتذى به فيما يخص النجاح بالرغم من حداثة حيث تم انشائها سنة 1983.

يبلغ عدد طلبة جامعة بجاية 44.000 طالب وتتضمن 8 كليات و37 مخبرا وحوالي خمسين تخصصا تعليميا، كما تصدر قائمة أحسن الجامعات في البلد والقارة إذ تتميز بأزيد من 500 منشور سنويا في المجلات العلمية الدولية.

ستطور هذه الخدمات لاسيما مع وضع حيز الخدمة العديد من المخابر خلال الأشهر الماضية، خاصة المرفقين

وزير التعليم العالي يدشن مرافق جديدة لقطاعه بجاية

قام، أمس الأول، وزير التعليم العالي والبحث العلمي عبد الباقي بن زيان، بزيارة عمل وتفقد قادته إلى ولاية بجاية، وخلال هذه الزيارة التي استهلها بجامعة عبد الرحمان ميرة، أشرف الوزير على تدشين الأرضية التقنية للتحاليل الفيزيائية الكيمائية بذات الجامعة. كما قام الوزير خلال زيارته إلى مدينة القصر بتدشين قطب جامعي يتسع لحوالي 6 آلاف طالب، حيث استمع وزير التعليم العالي والبحث العلمي، إلى شروحات حول هذا القطب العلمي، ناهيك عن المدرسة العليا في العلوم وتكنولوجيا الإعلام الآلي والرقمنة، كما تم أيضا بمدينة اميزور تدشين إقامة جامعية تتسع لـ4000 سرير.

■ توفيق بن يحيى

الفجر

أكد على تحسين نوعية التعليم والتكوين والبحث العلمي بالجامعات

بن زيان؛ نظام "ال.ام.دي" أظهر محدوديته

أكد وزير التعليم العالي والبحث العلمي، عبد الباقي بن زيان، أثناء زيارته لولاية بجاية، على ضرورة تحسين نوعية التعليم والتكوين والبحث العلمي داخل الجامعات الجزائرية، قصد التصدي للتحديات الاجتماعية والاقتصادية التي يواجهها البلد.



■ حفيلان

■ وقال الوزير أثناء لقاء تقييمي مع المسؤولين والأساتذة بجامعة بجاية وإطارات المراكز الجامعية المجاورة، لاسيما جيجل والبويرة، "أن هذا الأمر تمليه ضرورات الساعة"، واعداد بتغييرات في القريب العاجل. واستغل الوزير هذه المناسبة بذكر الجهود المبذولة في هذا الاتجاه، مشيرا في كلمته إلى البرنامج الاستراتيجي لدائرته الوزارية لأجل التغلب على الصعوبات وتدارك النقائص على غرار نظام ليسانس-ماستر-دكتوراه الذي حسب قوله، "أظهر محدوديته".

ويعد أن تطرق إلى التعاون الدولي وحوكمة ديوان الخدمات الجامعية التي حسب وجهة نظره، تستدعي مراجعة معمقة، طمأن الوزير حضوره بشأن

الإرادة السياسية للحكومة في مرافقة ديناميكية الإصلاح.

وذكر في هذا السياق من بين الملفات قيد الدراسة، المراجعة القريبة للقانون التوجيهي الخاص بالقطاع حيث يمكن تنفيذه ضمان مسيرة تنظيمية نوعية جديدة للجامعة وأداء أفضل".

واستعرض بن زيان العديد من الهياكل البيداغوجية والبحث لجامعة عبد الرحمان ميرة، مشيرا إلى ان جامعة بجاية، تعد مثالا يحتذى به فيما يخص النجاح بالرغم من حداثتها حيث تم انشائها سنة 1983.

ويبلغ عدد طلبة جامعة بجاية 44.000 طالب وتتضمن 8 كليات و37 مخبرا وحوالي خمسين تخصصا تعليميا، كما تصدر قائمة أحسن الجامعات في البلد والقارة إذ تتميز بأزيد من 500 منشور سنويا في المجلات العلمية الدولية.

وستتطور هذه التقدمات لاسيما مع وضع حيز الخدمة العديد من المخابر خلال الأشهر الماضية، خاصة المرفقين التقنيين، الأول في التحليل الفيزيائي الكيميائي المتخصص في عدة أنواع من النماذج والأخر في الحساب المكثف مزود بالوسائل التكنولوجية الحديثة، وكذا مخبر بحث طبي متخصص في معالجة مرض السرطان والأورام، من شأنها الرفع أكثر من الأداء.

وكانت هذه المناسبة فرصة للوزير لزيارة الحرم الجامعي لمدينة أميزور على بعد 25 كلم جنوب غرب بجاية، الذي افتتح في سبتمبر 2019 لاحتضان المدرسة الوطنية العليا لعلوم تكنولوجيايات الإعلام وقام بتدشين القطب الجامعي الجديد بالقصر على بعد 25 كلم غرب بجاية، بسعة استيعاب 6000 مقعد بيداغوجي.

نظام «ل م د»، أبان عن محدوديته، بن زيان يؤكد؛

تحسين نوعية التعليم والتكوين في الجامعات الجزائرية أصبح ضروريا

أكد، أمس، عبد الباقي بن زيان، وزير التعليم العالي والبحث العلمي، على وجوب تحسين نوعية التعليم والتكوين والبحث العلمي داخل الجامعات الجزائرية، لتجاوز الصعوبات وتدارك النقائص، سيما نظام، ل م د، أبان حسبته عن محدوديته.

ديناميكية الإصلاح التي ستشمل عدة مناهج كنظام ليسانس، ماستر، دكتوراه، الذي أثبت حدود فاعليته، علاوة على التعاون الدولي وحركة ديوان الخدمات الجامعية، الذي يستدعي دراسة معمقة.

ثابي عبد الرحمان

المستقبل القريب، وفي سياق متصل، أعلن الوزير عن المراجعة القريبة للقانون التوجيهي الخاص بالقطاع، معتبرا تنفيذه كقيل لضمان مسيرة تنظيمية نوعية وأداء أفضل جديدة للجامعة. كما تطرق وزير التعليم العالي والبحث العلمي، إلى تولف الإدارة السياسية لمرافقة

وصرح عبد الباقي بن زيان، خلال لقاء تقييمي مع المسؤولين والأساتذة بجامعة بجاية، وإطارات المراكز الجامعية المجاورة، جيجل والبويرة، أن الرفع من جودة التعليم والتكوين والبحث العلمي، أضحي واجبا تمليه ضرورات الساعة، متعهدا بتغييرات ستري النور في

خلال لقاء تقييمي مع المسؤولين والأساتذة بجامعة بجاية

بن زيان يؤكد على تحسين نوعية البحث والتعليم الجامعي

سنويا في المجالات العلمية الدولية. وستتطور هذه التقدّمات لاسيما مع وضع حيز الخدمة العديد من المخابر خلال الأشهر الماضية، خاصة المرفقين التقنيين، الأول في التحليل الفزيائي الكيميائي المتخصص في عدة أنواع من النماذج والأخر في الحساب المكثف مزود بالوسائل التكنولوجية الحديثة، وكذا مخبر بحث طبي متخصص في معالجة مرض السرطان والأورام، من شأنها الرفع أكثر من الأداء. وكانت هذه المناسبة فرصة للوزير لزيارة الحرم الجامعي لمدينة أميزور على بعد 25 كلم جنوب غرب بجاية، الذي افتتح في سبتمبر 2019 لاحتضان المدرسة الوطنية العليا لعلوم تكنولوجيا الإعلام وقام بتدشين القطب الجامعي الجديد بالقصر على بعد 25 كلم غرب بجاية، بسعة استيعاب 6000 مقعد بيداغوجي.

ثابي ع

وبعد أن تطرق إلى التعاون الدولي وحوكمة ديوان الخدمات الجامعية التي، حسب وجهة نظره، تستدعي مراجعة معمقة، طمأن الوزير حضوره بشأن الإرادة السياسية للحكومة في مرافقة ديناميكية الإصلاح. وذكر في هذا السياق من بين الملفات قيد الدراسة، المراجعة القريبة للقانون التوجيهي الخاص بالقطاع حيث يسكن تنفيذه ضمان مسيرة تنظيمية نوعية جديدة للجامعة وأداء أفضل. واستعرض بن زيان العديد من الهياكل البيداغوجية والبحث لجامعة عبد الرحمان ميرة، مشيرا إلى أن جامعة بجاية، تعد مثالا يحتذى به فيما يخص النجاح بالرغم من حداثة حيث تم إنشائها سنة 1983. ويبلغ عدد طلبة جامعة بجاية 44.000 طالب وتتضمن 8 كليات و 37 مخبرا وحوالي خمسين تخصصا تعليميا، كما تصدر قائمة أحسن الجامعات في البلد والقارة إذ تتميز بأزيد من 500 منشور

أكد وزير التعليم العالي والبحث العلمي، عبد الباقي بن زيان، أثناء زيارته لولاية بجاية، على ضرورة تحسين نوعية التعليم والتكوين والبحث العلمي داخل الجامعات الجزائرية، قصد التصدي للتحديات الاجتماعية والاقتصادية التي يواجها البلد.

وقال الوزير أثناء لقاء تقييمي مع المسؤولين والأساتذة بجامعة بجاية وإطارات المراكز الجامعية المجاورة، لاسيما جيجل والبويرة، أن هذا الأمر تمليه ضرورات الساعة، وأعدا بتغييرات في القريب العاجل.

واستغل الوزير هذه المناسبة بذكر الجهود المبذولة في هذا الاتجاه، مشيرا في كلمته إلى البرنامج الاستراتيجي لدائرته الوزارية لأجل التغلب على الصعوبات وتدارك النقائص على غرار نظام ليسانس-ماستر-دكتوراه الذي حسب قوله، أظهر محدوديته.

La réforme de l'Enseignement supérieur, «une exigence de l'heure»

Face aux défis socio-économiques

Entre l'exigence d'améliorer la qualité de l'enseignement supérieur et les défis socio-économiques, l'Université algérienne est devenue un chantier de réforme prioritaire.

En effet, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique, Abdelbaki Benziane, a mis l'accent, avant-hier à Béjaïa, sur la nécessité d'améliorer la qualité de l'enseignement, de la formation et de la recherche scientifique au sein des universités algériennes. «L'exigence de l'heure», explique-t-il pour faire face aux défis socio-économiques qui se posent au pays. Lors d'une rencontre d'évaluation avec les responsables et les enseignants de l'Université de Béjaïa et des cadres des centres universitaires environnants, notamment Jijel et Bouira, promettant un changement de cap d'ici peu, le ministre n'a pas manqué, de rappeler les efforts consentis dans cet objectif. Dans ce cadre, il a mis en avant le programme stratégique de son département qui a pour objectif de venir à bout des contraintes et corriger les insuffisances à l'instar du système LMD qui, à ses yeux, «a atteint ses limites». À ce sujet, il a indiqué auparavant que ce système d'enseignement n'a pas atteint ses objectifs parce que les mécanismes d'évaluation qui devaient l'accompagner n'ont pas été mis en place. Il a affirmé ainsi l'intention du ministère d'y apporter, les correctifs nécessaires et aboutir à sa vraie philosophie. Le ministre qui, dans le même sillage, a abordé la coopération internationale, la gouvernance de l'Office des œuvres universitaires qui, de son point de vue, mérite une profonde révision, a tenu à rassurer son auditoire sur la volonté politique du Gouvernement d'accompagner cette dynamique de réforme. S'agissant des dossiers en chantier, il a cité entre autres la révision imminente de la loi sur l'orientation du secteur dont la mise en œuvre, dira-t-il, «est de nature à assurer une nouvelle marche organisationnelle de qualité à l'université et de plus forte performance». Le premier responsable du secteur a indiqué auparavant que le projet de loi d'orientation du secteur de l'enseignement supérieur fait une rupture avec toutes les anciennes pratiques et prend en considération l'ensemble des remarques, réserves et difficultés rencontrées dans la mise en œuvre de la réforme LMD. Ainsi, ces chantiers de réforme viennent en réponse aux instructions du président de la République qui a annoncé, lors d'une réunion du Conseil des ministres, de «profondes» réformes du système universitaire. M. Benziane qui a passé préalablement en revue plusieurs structures pédagogiques et de recherche de l'Université Abderrahmane Mira, en a la certitude, Béjaïa étant pour lui, à ce titre, un exemple de réussite à méditer malgré son âge relativement jeune. Désormais, cette Université compte 44.000 étudiants, 8 facultés, 37 laboratoires et pas moins d'une cinquantaine de spécialités enseignées. Elle figure au peloton de tête des meilleures universités du pays et du continent se distinguant annuellement avec plus de 500 publications dans des revues scientifiques internationales. Et tout laisse à croire que ces progrès vont aller crescendo avec la mise en service de plusieurs laboratoires ces derniers mois, notamment deux plateaux techniques, l'un d'analyse physico-chimique spécialisé dans différents types de prototypage et l'autre de calcul intensif doté de moyens technologiques de pointe, ainsi qu'un laboratoire de recherche médical spécialisé, entre autres, dans le traitement des cancers et tumeurs sont de nature à relever davantage cette performance. A l'occasion de cette sortie, le ministre de l'Enseignement supérieur a visité le nouveau campus de la ville d'Amizour à 25 km au Sud-Ouest de Béjaïa inauguré en septembre 2019 pour y accueillir l'Ecole nationale supérieure en sciences technologiques de l'information et inauguré le nouveau pôle universitaire d'El Kseur, à 25 km également, à l'Ouest de Béjaïa, d'une capacité de 6.000 places pédagogiques. Il convient de rappeler qu'en matière de la réforme des œuvres universitaires, M. Benziane a affirmé lors de son passage dimanche passé sur les ondes de la Chaîne III de la radio nationale qu'un groupe de travail était en cours d'étude de ce projet. Il concerne notamment les bourses, l'hébergement, la restauration et le transport. Selon lui, le projet sera bien structuré en précisant qu'il sera prêt avant la fin de l'année. Pour ce qui est de la numérisation du secteur de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le ministre a révélé que «38 actions de numérisation ont été réalisées jusque-là».

Manel Z.